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Lula bate recorde e libera R$ 2,1 bilhões em Lula bate recorde e libera R$ 2,1 bilhões em 
emendas parlamentares em um único diaemendas parlamentares em um único dia

O governo de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) liberou a maior quantidade de recursos em emendas parlamentares durante a atual gestão. 
Ao todo, foram liberados R$ 2,1 bilhões em um único dia. A liberação se dá às vésperas da semana mais importante para o governo no ano, com 

a possibilidade de aprovação final do arcabouço fiscal e da reforma tributária na Câmara dos Deputados.  p5
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O prefeito Rogério Cruz 
e o secretário muni-
cipal de Educação, 

Rodrigo Caldas, anunciaram 
a ampliação em 33,33% das 
verbas destinadas a Centros 
de Educação Infantil (CEI) con-
veniados com a rede munici-
pal. A solenidade de anúncio 
e assinatura foi realizada nesta 
quarta-feira ,05, no auditório 
da Secretaria Municipal de 
Educação (SME). O aumento 
será per capita, proporcional-
mente às modalidades de 
convênio total e parcial.

Em discurso, o prefeito 
contou que logo na primeira 
reunião com Rodrigo Caldas, 
que está à frente da secreta-
ria municipal de Educação 
há pouco mais de 30 dias, a 
demanda de ampliação das 
verbas à CEIs já foi passada. 
“Eu garanti que seria cum-
prida, pois é legal, justa e 
compreensível”, disse.

Em entrevista, o secre-
tário Rodrigo Caldas con-
tou que a demanda da rede 
conveniada foi feita durante 
reunião. “Um dos pedidos 

era em relação à realidade de 
defasagem do repasse per 
capita, ou seja, por criança 
que a rede conveniada ajuda 
a secretaria a cuidar. São cer-
ca de cinco mil crianças na 
capital que estão em CEIs, e 
o aumento dos repasses é es-
sencial para que esse núme-
ro seja ampliado”, destacou.

Durante o evento, o se-
cretário reiterou o cuidado e 

sensibilidade de Rogério Cruz 
ao atender as necessidades da 
Educação. “O prefeito Rogério 
Cruz recebeu a demanda com 
a sensibilidade de sempre, e 
fez o compromisso de estar 
aqui conosco, hoje, para esse 
anúncio tão importante. Goiâ-
nia está em boas mãos e temos 
muito a agradecer”, afirmou.

Desde 2018, as unidades 
conveniadas da modalidade 

de convênio total recebiam 
R$ 300 per capita e as da 
modalidade de convênio 
parcial recebiam R$ 167. A 
partir de 2024, as Organi-
zações da Sociedade Civil 
(OSC) mantenedoras das 
instituições conveniadas 
receberão R$ 400 e R$ 223, 
respectivamente. Com isso, 
o impacto financeiro anu-
al do investimento será de 

mais de R$ 16 milhões, R$ 
4 milhões a mais do que foi 
repassado em 2023.

Ao todo, a rede munici-
pal de Educação conta com 
33 centros municipais de 
educação infantil convenia-
dos, que auxiliam na oferta 
e ampliação de vagas para 
a população de Goiânia. Os 
repasses são feitos de forma 
bimestral, de acordo com a 
aprovação da prestação de 
contas do repasse anterior, de 
forma que um novo repasse 
só é liberado quando todos 
os pontos requeridos da pres-
tação forem atendidos.

A chefe de gabinete da 
SME, Débora Quixabeira, 
explicou a importância do 
aumento de repasses para 
as unidades conveniadas. “O 
custo por aluno é baseado 
no repasse que as convenia-
das recebem. Elas atendem 5 
mil crianças da rede munici-
pal de Educação, e esses re-
cursos são importantes para 
que elas consigam pagar as 
despesas”, ressaltou, ao de-
fender que a ampliação de 
verbas pode viabilizar o au-
mento de vagas ofertadas.

Equipes da Saneago vão 
executar, em Goiânia, nesta 
sexta-feira, 07, sábado, 08 e 
domingo, 09, a segunda eta-
pa de interligação da nova 
adutora Senac Leste-Celg à 
adutora do mesmo trecho – 
que já está em operação.

Para a execução do serviço, 
o bombeamento de água tra-
tada será desligado às 19 ho-
ras de sexta, 07, com previsão 
de retomada do sistema às 9 
horas de domingo, 09. Visan-
do minimizar os impactos no 
abastecimento público, gran-
de parte das atividades será 
executada no fim de semana.

SISTEMA JOÃO LEITE
No entanto, pode ocorrer 

falta de água em algumas re-
giões de Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, atendidas pelo 
Sistema João Leite, nos dias 8 
e 9 de julho. É importante es-
clarecer que o abastecimen-
to não é comprometido no 
momento em que o bombe-

amento é interrompido e, da 
mesma forma, ele não é nor-
malizado no instante em que 
o bombeamento é retomado.

No sistema de abasteci-
mento de água, a normali-
zação é gradual e ocorre à 
medida que as redes e os 

reservatórios são carregados 
com carga d’água, iniciando 
pelos reservatórios da zona 
baixa, posteriormente zona 
média e, por último, zona alta. 
Por isso, a normalização do 
fornecimento de água trata-
da, na maioria dos bairros afe-
tados, está prevista para ocor-
rer até a noite de domingo, 09.

CONSUMO
Nos períodos de interven-

ção, é essencial que a popula-
ção colabore e faça o uso mo-
derado da água armazenada 
nas caixas d’água dos imó-
veis, utilizando-a apenas para 
o essencial, até a recuperação 
completa do fornecimento.

Essa medida é fundamen-
tal para contribuir com o 
abastecimento de todos, es-

pecialmente dos moradores 
das partes mais altas da cida-
de ou afastadas do local da 
manutenção, que levam mais 
tempo para ter o fornecimen-
to totalmente restabelecido. 
Isso também reduz o prazo 
para recuperação do sistema.

Lembrando que imóveis 
com caixa-d’água bem di-
mensionada sentem com 
menos intensidade as al-
terações no fornecimento, 
sendo que grande par-
te nem é desabastecido. 
Além disso, vale ressaltar 
que, neste tipo de situação, 
a Saneago disponibiliza ca-
minhões-pipa para garantir o 
abastecimento de hospitais, 
Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) e instituições de ensi-
no, por exemplo.

Reprodução

O Cata-treco, serviço da 
Prefeitura de Goiânia res-
ponsável pelo recolhimento 
em domicílio de móveis e 
eletrodomésticos indese-
jados, funcionará normal-
mente durante as férias es-
colares de julho. Mantido e 
executado pela Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), serviço deve cole-
tar, no período, 7.840 itens, 
incluindo geladeiras, armá-
rios, camas, colchões e sofás.

De acordo com o presi-
dente da Comurg, Alisson 
Borges, serão atendidas 2 mil 
ordens de serviço ao longo 
do mês. “O morador vai se-
parar os itens que quer des-
cartar, desmontando móveis, 
se necessário. Depois, vai 
solicitar atendimento atra-
vés de um dos nossos canais. 
Nossos colaboradores, en-
tão, irão de caminhão até a 
residência buscar os objetos. 
Tudo de graça, sem compli-
cação”, explica Borges.

O objetivo do Cata-treco 
é evitar o descarte inade-
quado de móveis, eletrodo-
mésticos e outros itens do-
mésticos em vias públicas, 
lotes baldios, praças e mar-
gens de córregos. O descar-
te irregular contribui para a 
poluição do meio ambiente 
e traz problemas como a 
proliferação de animais pe-
çonhentos e do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor 
de graves doenças, como 
dengue, zika e chikungunya.

Qualquer cidadão mora-
dor de Goiânia pode solicitar 
o serviço do Cata-treco por 
meio de agendamento pré-
vio via WhatsApp, no núme-
ro (62) 98596-8555, telefone 
(62) 3524-8555 ou pelo apli-
cativo Prefeitura 24h. Todo o 
material recolhido é destina-
do a cooperativas parceiras, 
responsáveis por realizar a 
destinação sustentável atra-
vés da reciclagem ou reapro-
veitamento dos itens.
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Embora tenha sido um dos 
primeiros governadores a se 
insurgir contra o projeto de re-
forma tributária da forma em 
que está, Ronaldo Caiado (UB) 
tem tido dificuldade de ampli-
ficar sua voz na mídia. Com o 
recente levante do governa-
dor de São Paulo, Tarcísio Frei-
tas, contra o projeto, todos os 
holofotes se voltaram para a 
figura do ex-ministro bolsona-
rista, tido como o primeiro na 
fila dos “herdeiros da direita” 
(leia-se do bolsonarismo) na 
próxima eleição presidencial.
Uma rápida pesquisa nos 
jornais e TVs mostra como 
Tarcísio, que passou semanas 

calado, já é tratado como o 
líder da resistência ao pro-
jeto e, em consequência, do 
posicionamento oposto ao 
projeto encampando pelo 
governo federal. Além disso, 
Goiás enfrenta o velho pro-
blema da baixa representati-
vidade no eleitorado brasilei-
ro, em torno de 3%.
Apesar dos entraves, o go-
vernador, que deve passar a 
semana em Brasília tem con-
seguido alguns espaços para 
reafirmar seu posicionamen-
to, em recall aos 30 anos de 
Brasília e em razão do traba-
lho de sua equipe de comuni-
cação. // Tainá Borela

Após indicar os novos titulares 
da Secretaria de Comunica-
ção, Célio Campos, e da Con-
troladoria Geral do Município 
(CGM), Colemar de Moura, 
Jorcelino Braga, novo aliado e 
consultor do prefeito de Goiâ-
nia, Rogério Cruz, fez mais uma 
indicação para o alto escalão 
do Paço Municipal: trata-se de 
Ricardo De Val Borges, novo se-
cretário-executivo da Secom.
Ricardo e Braga, que também 
preside o Patriota em Goiás, 
já trabalharam juntos na épo-
ca em que este foi secretário 
de Estado da Fazenda (2007-
2010). Servidor efetivo do go-
verno estadual, ele é gestor 
de Tecnologia da Informação 
desde 2007 -, Ricardo estava 
lotado na Secretaria de Esta-

do de Comunicação.
A nomeação dele foi publica-
da no Diário Oficial do Muni-
cípio (DOM) do dia 3 de julho, 
esta edição, aliás, traz outras 
mudanças na Pasta agora ge-
rida por Célio Campos.
O novo secretário-executivo 
passou pela Prefeitura de Goi-
ânia em outras oportunidades. 
A mais recente foi em 2021, 
quando Rogério Cruz já era 
chefe do Executivo goianiense 
e Ricardo esteve como secretá-
rio na Secretaria Municipal de 
Inovação, Ciência e Tecnologia. 
Em abril de 2021, quando o 
MDB rompeu com o prefeito e 
entregou os cargos de primei-
ro escalão, Ricardo assumiu a 
titularidade da Pasta por breve 
período. // Thiago Marques

No discurso que fez no encon-
tro denominado “Diálogos Tu-
canos”, que trouxe a Goiânia o 
presidente nacional do PSDB 
e governador do Rio Grande 
do Sul Eduardo Leite e juntou 
no auditório do Secovi o que 
restou de lideranças do parti-
do em Goiás, o ex-governador 
Marconi Perillo reafirmou que 
tem a intenção de disputar as 
eleições de 2026.
Não disse a qual cargo, po-
rém. Falou em tom genérico, 
mencionando que, por ora, 
não vai apresentar “projeto 
algum”. Em 2026, estarão dis-
poníveis 41 vagas na Assem-
bleia, 17 na Câmara Federal, 
duas para o Senado e uma 
para o governo do Estado.
Textualmente, vejam a de-
gravação do trecho do dis-
curso de Marconi sobre o 
seu próprio futuro: “Eu tomei 
a decisão de voltar à luta no 
dia da eleição do ano pas-

sado. Eu não imaginava que 
iria perder. Mas, enfim, virei 
a página. Todos nós ficamos 
chateados. Naquele momen-
to, eu tomei a decisão de 
ser candidato nas eleições 
de 2026. Não vou anunciar, 
ainda, projeto algum. Nós va-
mos decidir isso juntos”, disse 
Marconi, textualmente.
“Projeto algum”? Em 2022, foi 
assim até o último prazo. O ex-
-governador está assaltado por 
dúvidas. Disputar o governo, 
com um partido fraco e sem 
aliados de peso ao seu lado, pa-
rece inviável, visto de hoje. Para 
senador, o cenário é aparente-
mente melhor, já que haverá 
duas vagas. Concorrer a um 
mandato de deputado federal 
seria seguro, uma certeza. As-
sembleia, não, é pouco. São três 
alternativas, portanto, e é den-
tro desse espectro que Marconi 
oscila e vai balançar até 2026. // 
José Luiz Bittencourt

A pesquisa realizada pelo 
Instituto Paraná Pesquisas 
evidenciou que o ex-prefei-
to de Aparecida de Goiânia 
Gustavo Mendanha é o pre-
ferido, até o momento, para 
a disputa eleitoral em Goiâ-
nia no ano que vem.
Na pesquisa espontânea, 
quando não é citado o nome 
de nenhum pré-candidato ao 
eleitor, Mendanha é lembrado 
por 3,4% dos entrevistados, 
seguido pelo deputado fede-
ral Gustavo Gayer (PL) com 
2,0%, e pelo senador Vander-
lan Cardoso (PSD) na terceira 
posição com 1,3% do elei-
torado citando-o. O prefeito 
Rogério Cruz (Republicanos) é 
o quarto na fila, com 1,7%, e a 
deputada federal do PT Adria-
na Accorsi aparece com 1,1%.
A filha de Iris Rezende Ana 
Paula Rezende, nome prefe-
rido do governador Ronaldo 
Caiado (UB) e do vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB) 
para a disputa, tem 0,4% na 
espontânea, empatada com 
o ex-deputado federal bolso-
narista Major Vitor Hugo (PL). 
No total, 78,4% dos entre-
vistados não souberam res-
ponder e 9,9% optariam pelo 
voto em branco ou nulo.

Foram feitos dois cenários 
estimulados. Gustavo aparece 
em um deles e alcança o me-
lhor desempenho entre todos 
os que constam nos dois ce-
nários: 34%, quase o dobro de 
pontos dos segundos coloca-
dos, Vanderlan e Adriana Ac-
corsi, ambos com 16%. Gusta-
vo Gayer está em quarto lugar, 
com 12,1% e Rogério Cruz em 
quinto lugar, com 5,4% de in-
tenções de voto. Os nomes do 
ex-deputado estadual Allyson 
Lima, que foi candidato nas 
eleições passadas, e do presi-
dente da Câmara Municipal, 
Romário Policarpo, também 
aparecem, com 2% e 1,6%.
Em um cenário sem Gustavo 
Mendanha, que luta para der-
rubar a tese do STF de que a 
candidatura dele representa-
ria um “prefeito itinerante” e, 
portanto, ilegal -, Vanderlan 
Cardoso reina. O senador 
aparece na frente com 25,8% 
dos votos, seguido por Adria-
na, com 18,9%, e, em terceiro 
lugar, Major Vitor Hugo, que 
substitui Gayer, com 12,6% 
da preferência do eleitora-
do. Cruz também aumenta 
o percentual sem a presença 
de Mendanha, subindo para 
7,9%. // Tainá Borela

Nas redes sociais e em alguns 
veículos de comunicação, ain-
da se fala no histórico debate 
entre os deputados José Nel-
to e Gustavo Gayer, promovi-
do pelo canal no Youtube do 
programa Papo de Garagem.
Quem venceu? Não impor-
ta. Mas um momento tornou-
-se simbólico do confronto: foi 
quando Nelto, depois de cha-
mar Gayer de racista por con-
siderar que a raça negra tem 
QI baixo (“Menor que o de ma-
cacos”, frisou) e, portanto, na 
África a democracia seria des-
necessária, levantou-se e sur-
preendentemente beijou na 
testa o jornalista Michel Felix, 
um dos mediadores, como de-
monstração de solidariedade.
O gesto, nitidamente, incomo-

dou Gayer. No debate, ele deu 
mostras de que não se impor-
ta em ser chamado de “nazista” 
ou “fascista”. A pecha de “racis-
ta”, no entanto, mexe com ele. 
O caso dos africanos não foi a 
sua primeira manifestação de 
preconceito. Antes, ele já havia 
repetido Jair Bolsonaro para 
atribuir a vitória de Lula no 
Nordeste ao suposto analfabe-
tismo da população local.
No Instagram, Facebook e 
Twitter a reação foi intensa. A 
maioria aplaudiu o beijo. Ou-
tros, nem tanto. Gayer, visivel-
mente em desconforto naque-
le momento do debate, não 
deu um pio. Já Nelto comemo-
rou. “Coloquei esse racista no 
devido lugar”, proclamou. . // 
José Luiz Bittencourt

Ao viajar à China chefiando 
uma comitiva de empresá-
rios e autoridades goianas, o 
vice-governador Daniel Vilela 
abriu um vácuo que prati-
camente paralisou a política 
estadual. Tanto é verdade 
que, voltando, reocupou rapi-
damente o espaço e passou a 
figurar nas manchetes quase 
que diariamente, falando so-
bre os seus próximos passos e 
também os do MDB.
De tudo o que foi dito, três 
recados fortes de Daniel Vi-
lela saltaram com força. Se-
não vejamos:
1 – O prefeito Rogério Cruz 
pode tirar o cavalo da chuva 
e esquecer a possibilidade 
de ter qualquer apoio do 
MDB. Isso já era público, mas 
o vice detalhou que ele e o 
partido não se engajarão em 
um projeto administrativo 
para Goiânia que é medío-
cre e não deu certo.
2 – O MDB quer a candidatu-
ra de Ana Paula, filha de Iris 

Rezende, em Goiânia, mas 
não vai esperar até o ano que 
vem. Segundo Daniel Vilela, 
ela tem prazo até o início do 
segundo semestre, no máxi-
mo outubro, para decidir se 
aceita ou não o desafio.
3 – Nas eleições de 2024, o 
vice e o MDB vão seguir fiel-
mente a orientação do go-
vernador Ronaldo Caiado e 
se alinhar com o União Brasil 
nos municípios. A aliança 
entre as duas legendas será 
aprofundada, preparando o 
caminho para 2025.
O MDB tem peso: é o partido 
mais capilarizado em Goiás, 
disputou todas as eleições 
majoritárias dos últimos 40 
anos (de certa forma, até 
em 2022, ao compor a cha-
pa da reeleição de Caiado). 
Para onde pende, aumenta 
as expectativas de sucesso. 
As palavras de Daniel Vilela 
mostram que ele tem cons-
ciência plena dessa realida-
de. // José Luiz Bittencourt
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A necessidade de prio-
rizar o cidadão, que 
consome e terá sua 

vida financeira impactada com 
a proposta da Reforma Tributá-
ria, é o centro do debate levan-
tado pelo governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado. Em entrevista 
para a GloboNews, na noite 
desta terça-feira, 04, em Brasí-
lia, o chefe do Executivo goiano 
expressou preocupação com a 
criação do Imposto sobre Valor 
Agregado (IVA), previsto no 
texto que tramita na Câmara 
dos Deputados, sobrecarre-
gando itens básicos como a 
cesta básica. “O salário do ci-
dadão não vai acompanhar o 
reajuste”, avaliou.

Contrário ao conteúdo da 
reforma, o governador ava-
lia que o modelo tributário é 
complexo e começa da forma 
errada. “Não vai simplificar”, 
acrescentou Caiado ao alertar 
sobre a transição, um proces-
so que deve se prolongar por 

cerca de 10 anos e que deveria 
ser testado com as receitas da 
União. O gestor goiano con-
centra agenda em Brasília nes-
ta semana para acompanhar 
a votação da matéria no par-
lamento e dialogar com de-
putados sobre os riscos de se 

manter o projeto como está.
“Se já é um emaranha-

do a legislação hoje, você 
vai misturar outros”, afirmou 
com base na ideia de criação 
da Contribuição sobre Bens 
e Serviços (CBS), parcela da 
União, e do Imposto Sobre 

Bens e Serviços (IBS), pro-
posto para unir ICMS e ISS, 
cobrados pelos estados e 
municípios, respectivamente. 
“Vai tirar a decisão dos ges-
tores eleitos sobre incentivos 
e acarretar perda de investi-
mento”, alertou. A Secretaria 

de Economia de Goiás estima 
a saída de, pelo menos, 700 
grandes empresas do estado 
com a aprovação da Reforma.

CENTRALIZAÇÃO
Dentro da nova tributação, 

a proposta é que a arrecada-
ção advinda do IBS seja geri-
da pelo Conselho Federativo, 
composto por representantes 
de estados e municípios com 
um presidente indicado. “É 
algo que realmente espanta 
todos nós”, declarou Caiado. 
“Estou discutindo algo que 
acho extremamente grave, 
que é a perda da indepen-
dência e autonomia dos entes 
federados. Isto para mim é in-
tocável”, frisou, ao citar que a 
medida fere a cláusula pétrea 
do pacto federativo, atribuin-
do a um conselho poder fi-
nanceiro superior ao dos ges-
tores eleitos pela população.

Para o governador é impor-
tante também não perder de 
vista os resultados negativos 

em outros países que adotaram 
o mesmo modelo. “É um erro 
que aconteceu com o México. 
Em 1981, implantaram o IVA”, 
exemplificou. “Na projeção que 
foi feita o México cresceria em 
torno de 3% ao ano. Está cres-
cendo menos que 1%”, lembrou.

Em Goiás o prejuízo já é pre-
visto. O próprio vice-presidente 
da República, Geraldo Alckmin, 
admitiu que a receita do Estado, 
que está em pleno crescimento, 
vai cair. Caiado foi incisivo na 
defesa da economia goiana. “O 
Brasil cresce 2,9% e Goiás cres-
ce 6,6%. Vão frear nosso desen-
volvimento”, destacou.

O governador reforçou 
que a discussão da reforma 
é importante, o problema é o 
conteúdo: “Ninguém é contra 
o conceito de reforma, o que 
está proposto é que é uma in-
transigência. Não é por aí que 
vão conseguir mudar o Brasil 
para melhor. Aliás, se o foco é 
esse, deveríamos priorizar o 
debate sobre educação”.
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O Departamento Estadu-
al de Trânsito de Goiás (De-
tran-GO) informou que, no 
primeiro semestre de 2023, 
foram flagrados, por hora, 
dez motoristas usando celu-
lar enquanto dirigiam.

Os dados do órgão indi-
cam que foram 43,3 mil infra-
ções nos últimos seis meses, 
o que equivale a uma média 
de 239 flagrantes por dia. Em 
comparação ao mesmo perí-
odo em 2022, Goiás apresen-
tou um aumento de 6,2%.

Apesar de usar o celular 
enquanto dirige não ser con-
siderado um crime de trânsito 
segundo a legislação brasilei-
ra, o uso é considerado uma 
infração gravíssima e a pena-
lidade prevista é de multa no 
valor de R$ 293,47 e mais sete 
pontos na Carteira Nacional de 
Habilitação (CHN), segundo o 
Código de Trânsito Brasileiro.

De acordo com levanta-
mento feito pela Associação 
Brasileira de Medicina do 
Tráfego (Abramet) realizado 
em 2021, pelo menos 250 
mil condutores foram fla-

grados utilizando o celular 
no trânsito, colocando suas 
vidas e de outros em riscos 
em todo o País. O maior nú-
mero de flagrantes ocorreu 
em março, com mais de 37 
mil do ano do levantamento.

A Abramet informa que o 
estado de São Paulo é o que 
mais registro desse tipo de 
infração. Foram 91.362 ocor-
rências em 2021, concen-
trando 22% das infrações re-
gistradas em todo o País. Em 
Goiás, foram 16.971 infrações 
contabilizadas, no mesmo 
ano, segundo a Abramet.

A mineradora AMG Bra-
sil informou, no último dia 
29, à Comissão Nacional de 
Energia Nuclear (CNEN), so-
bre o desaparecimento de 
duas fontes seladas de Césio 
137. Localizada em Minas 
Gerais, a mineradora suspei-
ta de furto das fontes.

De acordo com a Comis-
são Nacional de Energia Nu-
clear (CNEN), essas fontes são 
duplamente encapsuladas 
com aço inoxidável e blin-
dadas externamente em aço 
inox, resistente ao impacto.

Na última sexta-feira, 30, 
os técnicos do Centro de 
Desenvolvimento da Tecno-
logia Nuclear (CDTN) foram 
ao local para levantar todas 
as informações a respeito do 
evento e verificar as ações 
dos técnicos de radioprote-
ção da empresa. Mesmo com 
a Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) investigando o sumi-
ço, a mineradora AMG Brasil 
também tem investigado 
internamente o sumiço das 
fontes de Césio-137. A mi-
neradora está regularmente 
licenciada pela CNEN e tem 

autorização para operação 
vigente até final de 2025.

FONTES DE CÉSIO-137
A Comissão Nacional de 

Energia Nuclear (CNEN) infor-
mou ainda que, apesar de ser 
a mesma substância radioati-
va que causou o acidente em 
Goiânia, em 1987, essas fon-
tes que sumiram em Minas 
Gerais têm atividade cerca de 
300 mil vezes menor.

As fontes desaparecidas 
são classificadas como não 

perigosas pela Agência In-
ternacional de Energia Atô-
mica (AIEA), logo não são 
esperados efeitos severos à 
saúde pelo contato com elas. 
Entretanto, é importante rea-
lizar as buscas para prevenir 
exposições desnecessárias.

Além disso, as fontes estão 
dentro de material cerâmico 
e, mesmo que sejam violadas, 
ainda têm invólucros duplos 
de aço inox, o que impede que 
a substância seja espalhada 
como aconteceu em 1987.

Por hora, dez motoristas são flagra-Por hora, dez motoristas são flagra-
dos com celular enquanto dirigemdos com celular enquanto dirigem
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O governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) libe-
rou, na terça-feira (4), 

a maior quantidade de recur-
sos em emendas parlamenta-
res durante a atual gestão. Ao 
todo, foram liberados R$ 2,1 
bilhões em um único dia.

A liberação se dá às vés-
peras da semana mais im-
portante para o governo no 
ano, com a possibilidade de 
aprovação final do arcabouço 
fiscal e da reforma tributária 
na Câmara dos Deputados. O 
Palácio do Planalto separou 
R$ 2.134.704.275 em emendas 
parlamentares, a maior parte 
emendas de bancadas estadu-
ais. É a fase chamada, no jargão 
técnico, de “empenho”, quando 
o governo se compromete 
com um determinado gasto.

O último recorde havia sido 
registrado em maio, quando o 
governo liberou R$ 1,7 bilhão 
às vésperas da votação da me-
dida provisória que reestrutura-

va os órgãos da administração 
pública federal (a MP dos minis-
térios). Praticamente todas as 
emendas se referem a recursos 
do Ministério da Saúde, utiliza-
dos em ações de incremento 
dos serviços de assistência hos-

pitalar e ambulatorial e atenção 
primária à saúde.

Dos R$ 2,1 bilhões em-
penhados, R$ 1,4 bilhão são 
de emendas de bancadas 
estaduais. Essas emendas, di-
ferente das individuais, são 

definidas de forma coletiva 
pelas bancadas dos estados. 
A principal proposta de inte-
resse do governo nesta sema-
na é a reforma tributária, que 
enfrenta resistência por parte 
de alguns governadores. As 

divergências, porém, têm sido 
solucionadas e o texto cami-
nha para ter o apoio da maior 
parte dos chefes estaduais.

O relator da proposta, de-
putado Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB), tem se reunido com ban-
cadas partidárias e setoriais 
para discutir possíveis mudan-
ças em seu texto que garan-
tam o apoio dos congressistas 
no plenário da Câmara.

IBOVESPA
O Ibovespa zerou a queda 

vista mais cedo, nesta quarta-
-feira (5/7), tentando defender 
o nível dos 119 mil pontos. O 
movimento ocorre apesar do 
recuo da maioria das bolsas nos 
Estados Unidos. Lá fora, ainda 
pesam os temores de uma re-
cessão mundial, principalmen-
te após a divulgação de dados 
PMIs de serviços sugerindo 
fraqueza da economia chinesa, 
japonesa e da zona do euro.

Por um lado, o desaqueci-
mento tende a ajudar a con-
trolar a inflação, fazendo com 

que os principais bancos cen-
trais não precisem subir tanto 
os juros, embora o aumento 
da percepção de recessão, 
sem dúvida, seja ruim, avalia 
Bruno Takeo, analista da Ouro 
Preto Investimentos. 

Segundo Felipe Moura, 
sócio e analista da Finacap In-
vestimentos, a expectativa de 
avanço da pauta econômica 
do governo no Congresso é o 
que norteia os negócios. “O Lira 
é peça importante e quer votar 
a Reforma Tributária logo”, diz. 
Conforme Moura, apesar das 
dúvidas em relação a essas 
questões, o Brasil tem endere-
çado bem os seus problemas.

“A inflação está desace-
lerando, as incertezas com o 
novo governo diminuíram e o 
Brasil está à frente em termos 
de política monetária. Come-
çou a subir os juros antes do 
resto do mundo e vai começar 
a cortar antes”, acrescenta o 
sócio da Finacap. “O Brasil tem 
de aproveitar os fatores inter-
nos favoráveis”, afirma Takeo.
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Durante o governo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro, 
aviões da Força Aérea Brasi-
leira (FAB) para participar de 
eventos privados e transpor-
tar familiares, amigos, pasto-
res e até a cachorra de estima-
ção Beretta, que acompanha 
o deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP), o filho “zero 
três” do ex-titular do Planalto.

A informação, revelada 
pelo portal Metrópoles nes-
ta quarta-feira, mostra que a 
maior parte das cerca de 70 
viagens mapeadas procura-
ram levar a então primeira-
-dama Michelle Bolsonaro 
(54), que chegou a usar ae-
ronaves da FAB para com-
parecer a cultos religiosos, 
seguida do vereador Carlos 
Bolsonaro (Republicanos-
-RJ), com 10 viagens, e 7 
para levar o filho Jair Renan 
Bolsonaro, o “zero quatro”. 

No período em que o ex-
-presidente ocupou a Pre-
sidência, ela chegou a usar 
aviões da FAB para com-
parecer a cultos religiosos 

em pelo menos três ocasi-
ões, sem que tivesse algum 
evento oficial no mesmo 
destino que justificasse 
o uso da aeronave para o 
translado. Os aviões foram 
usados para voar de Brasília 
para Rio de Janeiro, onde Mi-
chelle comparecia a cultos 
em uma igreja evangélica 
na Barra da Tijuca. Nos voos, 
ela ainda levava uma lista de 
convidados, que chegava a 
até dez acompanhantes, de 
acordo com o portal.

Boa parte das viagens de 
Michelle para participar de 

eventos evangélicos ocorre-
ram entre os dias 22 de feverei-
ro e 10 de maio de 2019, ano 
em que Bolsonaro assumiu a 
Presidência. Em 33 dos 54 voos 
feitos por Michelle não tinham 
uma explicação detalhada da 
ação que justificasse o uso da 
aeronave da FAB. 

Ainda segundo o portal, 
também teria chegado uma 
ordem de que o filho “zero 
quatro”, Jair Renan Bolsonaro, 
seria passageiro prioritário 
na lista. Em 2019, integrantes 
do grupo reforçaram: “Não se 
esqueçam do Renan”.

Os deputados federais 
Paulo Guedes (PT-MG) e 
Gilvan da Federal (PL-ES) se 
desentenderam durante o 
plenário na Câmara dos De-
putados, em Brasília, nesta 
quarta-feira, 05. A sessão era 
destinada a discursos parla-
mentares e, na ocasião, Gilvan 
criticou a reforma tributária, 
aproveitando a oportunida-
de para chamar o presidente 
Lula (PT) de “ladrão”.

Segundo o deputado do 
PL, a reforma tributária de-
veria, na verdade, se chamar 
“reforma de aumento de im-
posto”. “Já declaro meu voto 
contrário. Essa é a reforma 
do dito pai dos pobres, que 
não é pai dos pobres, é o pai 
da mentira, é o maior charla-
tão que existe no nosso País. 
Mentiroso, ex-presidiário, la-
drão! Vou votar contra!”, disse.

Além disso, Gilvan comple-
mentou dizendo para “fazer o 
‘L’ para comer picanha e cer-
veja”, provocando afirmando 
que, na verdade, aqueles que 
votaram no petista irão ganhar 
“aumento em todos os impos-
tos para deixar de ser otário”.

O deputado Paulo Guedes 
rebateu a fala, a classificando 
como mentirosa e chamando 
o parlamentar de covarde. “Eu 
quero aqui repudiar a fala do 
Deputado Gilvan, uma fala 
mentirosa, uma fala de ódio, 
uma fala de quem quer ex-
pressar e mentir para o povo 
brasileiro, expressão da vergo-
nha e da mentira”, defendeu.

Em seguida, o petista diz 
que Gilvan precisa “se enrolar 
em uma bandeira para enga-
nar as pessoas”. “Seja brasilei-
ro! Seja homem, rapaz! Isso é 
covarde!”, acrescentou.

As imagens mostram o 
bolsonarista exaltado em 
frente ao petista, a pouca 

distância e cobrando explica-
ções sobre a réplica. Com isso, 
foi causado um tumulto que 
teve que ser apartado por se-
guranças e parlamentares.

O presidente da sessão e 
primeiro suplente da Mesa 
Diretora, deputado Gilberto 
Nascimento (PSC-SP), pe-
diu que os participantes se 
acalmassem. “Eu gostaria de 
pedir, senhores deputados, 
deputado Paulo Guedes e de-
putado Gilvan da Federal, que 
mantenhamos a calma neste 
plenário, por favor. Vamos 
manter a calma neste plená-
rio. A discussão democrática 
é natural nesta Casa. Vamos, 
por favor, aguardar”, pediu.

Família Bolsonaro usou aviões da Família Bolsonaro usou aviões da 
FAB para compromissos privados, FAB para compromissos privados, 
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Dados da Coalizão Inter-
nacional de Autoridades Re-
guladoras de Medicamentos 
(Icmra), na sigla em inglês) 
indicam que, até março de 
2023, mais de 13 bilhões de 
doses contra a covid-19 foram 
aplicadas em todo o mundo. 
Segundo a entidade, as evi-
dências indicam que as vacinas 
aprovadas têm um perfil de se-
gurança muito bom em todos 
os grupos etários e que os be-
nefícios compensam conside-
ravelmente os possíveis riscos. 

“As vacinas são tão se-
guras nas populações espe-
ciais, como em pessoas com 
problemas médicos subja-
centes, pacientes imuno-
comprometidos e gestantes, 
quanto na população em ge-
ral. A vacinação desses gru-
pos é fortemente recomen-
dada, porque [eles] possuem 

maior risco de complicações 
com a covid-19. A vacinação 
durante a gravidez protege 
tanto a mãe quanto o bebê. 
As vacinas contra a covid-19 
são tão seguras para as crian-
ças quanto para os adultos”, 
assegura a Icmra.

EFEITOS COLATERAIS
Em declaração divulgada 

nesta quarta-feira (5) e que 
contou com o apoio da Agên-
cia Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa), a Icmra destacou 
que a maioria dos efeitos cola-
terais provocados pelas doses 

é de natureza leve e temporá-
ria. “No entanto, os sistemas de 
monitoramento de segurança 
(farmacovigilância) identifica-
ram alguns efeitos colaterais 
muito raros (ocorrendo em 
menos de um em 10 mil pesso-
as), mas graves”, assinala.

“Assim como ocorre com 
todos os medicamentos, re-
latórios de eventos médicos 
após a vacinação contra a co-
vid-19 (efeitos colaterais sus-
peitos) são coletados e ava-
liados continuamente pelas 
autoridades. Essas avaliações 
demonstram que, na maioria 
dos casos, os eventos médi-
cos não foram causados pela 
vacina”, explica a nota.

FAKE NEWS
O documento assinala que 

as vacinas reduzem o impac-
to da chamada covid longa 
e alerta para os perigos das 
fake News (notícias falsas). “A 
covid longa não é um pos-
sível efeito colateral da va-
cinação. Informações falsas 
podem resultar em mortes ou 
doenças graves se as pessoas 
evitarem a vacinação.”

“A Icmra apoia fortemente 
a segurança das vacinas con-

tra a covid-19 e seus benefí-
cios na proteção de pessoas 
de todas as idades contra as 
graves consequências da co-
vid-19”, explica a entidade.

O QUE É O ICMRA
A Coalizão Internacional 

de Autoridades Regulado-
ras de Medicamentos é um 
fórum internacional de nível 
executivo, integrado por 38 
autoridades reguladoras 
de todo o mundo, incluin-
do a Organização Mundial 
da Saúde (OMS), que atua 
como observadora. A pro-
posta é estabelecer orienta-
ção estratégica comum para 
os reguladores de medica-
mentos sobre questões re-
gulatórias compartilhadas.

Além da Anvisa, integram 
a Icmra autoridades regulado-
ras da Austrália, Canadá,  Es-
tados Unidos,  Irlanda, Japão, 
Reino Unido e União Europeia.

A Sociedade Brasileira 
de Hepatologia (SBH) 
decidiu tornar perma-

nente, e com vigência durante 
todo o ano, a campanha de 
conscientização e combate 
às hepatites virais, que marca 
tradicionalmente o mês de 
julho. “Essa foi uma ideia que 
tivemos porque, se a gente se 
prende só a um mês, agosto 
começa e as pessoas acabam 
se esquecendo da importância 
do tema. Por isso, o nosso mote 
foi De Julho a Julho Amarelo. A 
cura começa com o teste para a 
campanha contra as hepatites 
virais”, disse nesta terça-feira, 
04, à Agência Brasil o presiden-
te da SBH, Giovanni Faria Silva. 
A campanha é promovida em 
parceria com o Instituto Brasi-
leiro de Figado (Ibrafig).

O titular da SBH considerou 
de grande importância a Lei 
14.613, sancionada na segu-
nda-feira, 03, pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, que 
altera a Lei 13.802, de 10 de 
janeiro de 2019, que instituiu 
o Julho Amarelo, e estabelece 
um conjunto de atividades e 
mobilizações a serem desen-
volvidas para combate às he-
patites virais neste mês.

Na próxima semana, mem-
bros da SBH participarão, em 
Brasília, de reuniões no Minis-

tério da Saúde, com o objetivo 
de traçar metas e planos para 
estender pelo país ações de dia-
gnóstico, tratamento e comba-
te às hepatites virais. Faria Silva 
disse que é interesse da SBH dar 
todo o apoio ao ministério, do 
ponto de vista de orientações 
sobre tratamento, inclusive no 
formato online, a médicos que 
não têm muita intimidade com 
as hepatites virais.

O Dia Mundial de Luta 
Contra as Hepatites Virais é 
celebrado em 28 de julho, dia 
do nascimento do cientista 
Baruch Blumberg, ganhador 

do Prêmio Nobel, que desco-
briu o vírus da hepatite B, 
desenvolveu um teste de dia-
gnóstico e a vacina para esse 
tipo de hepatite. Na página da 
campanha da SBH, as pessoas 
podem obter informações e 
materiais como folhetos e car-
tilhas sobre a doença.

AÇÕES
Entre as iniciativas pre-

vistas está a iluminação de 
monumentos e prédios histó-
ricos na cor amarela, em todo 
o Brasil, como o Monumento 
das Bandeiras, em São Paulo, 

e o Cristo Redentor, no Rio de 
Janeiro. Outras ações serão 
realizadas para lembrar que 
toda pessoa acima de 4o anos 
de idade deve ser testada 
para hepatites virais. Na entra-
da de jogos de futebol, serão 
exibidas faixas alertando que 
as hepatites virais são doenças 
que podem atacar o fígado e 
provocar cirrose hepática.

“Nós teremos várias cam-
panhas de testagem em 
inúmeras cidades do país. Essas 
campanhas não acontecerão 
somente em julho, mas devem 
se perpetuar durante o ano”, 

disse Faria Silva. O teste para 
hepatite C e B é feito com uma 
gota de sangue do dedo. “Jun-
tamente com essas testagens, 
a gente vai alertar as pessoas 
sobre outras causas de doenças 
hepáticas, como, por exemplo, 
a doença por virose do fígado”, 
disse o presidente da SBH.

A entidade médica preten-
de também fazer micro elimi-
nações em presídios, onde as 
taxas de infectados são gran-
des. A SBH já está atuando 
em alguns presídios, não só 
fazendo testagem, mas en-
caminhando as pessoas para 
tratamento, porque o pre-
so, uma vez saindo da pris-
ão, pode contaminar outras 
pessoas posteriormente. “São 
ações para evitar a progre-
ssão da doença e, também, a 
transmissão posteriormente”.

HEPATITES VIRAIS
Hepatites virais são doenças 

com vírus que agridem o fíga-
do. Os vírus que cronificam são 
só da hepatite B, C e D. Nessa 
cronificação, a doença evolui 
para a cirrose de forma assinto-
mática. “Por isso, é difícil ter dia-
gnóstico precoce. Os sintomas 
aparecem quando a pessoa já 
tem cirrose avançada. Pode ter 
até cirrose no início, mas não dá 
sintoma algum. Portanto, é fun-
damental que se faça diagnós-

tico precoce, testando, princi-
palmente pessoas com fatores 
de risco”, explica o médico.

Para a hepatite C, Faria Silva 
disse que os maiores fatores de 
risco são pessoas que recebe-
ram transmissão de sangue ou 
derivados do sangue antes de 
1992; receberam transplante 
de algum órgão; usaram dro-
gas injetáveis ou seringas de 
vidro para tomar medicações 
lícitas, comuns antes do apare-
cimento do vírus HIV. 

Para hepatite D, além de 
todos os fatores citados ante-
riormente, tem a transmissão 
sexual e a transmissão da 
mãe para o bebê, a chamada 
transmissão vertical. A Região 
Norte é onde é mais preva-
lente o vírus D da hepatite, 
em especial na Amazônia.

O tratamento da hepatite 
C é feito com um comprimido 
por dia, com término entre 
oito a 12 semanas e chance de 
cura de 98%. Para a hepatite 
B, o tratamento se prolonga 
durante toda a vida, embo-
ra em alguns casos a doença 
não comprometa o fígado. Já 
para a hepatite D, o tratamen-
to é mais complexo, feito com 
medicação injetável que pode 
apresentar efeitos colaterais. “É 
um vírus mais raro e necessita 
ter a presença do vírus B para 
infectar com o Delta”.
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 

2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-

4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649Veículos

BRASIL, 6 DE JULHO DE 2023 ANO 16, n° 3263



BRASIL, 6 DE JULHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br



BRASIL, 6 DE JULHO DE 2023
www.diariodoestadogo.com.br

Anunciado na noite de 
terça-feira como téc-
nico da seleção ape-

nas pelos próximos 12 meses, 
Fernando Diniz disse em sua 
primeira entrevista que irá ba-
sear suas convocações “para 
ganhar o próximo jogo”, e não 
necessariamente para formar 
uma base para o técnico que 
assumir na sequência visando 
a Copa do Mundo de 2026. O 
italiano Carlo Ancelotti, do 
Real Madrid, está apalavrado 
com a CBF para assumir a se-
leção a partir de julho do ano 
que vem.

“Em princípio, minha 
intenção é convocar joga-
dor para ganhar o próximo 
jogo”, disse Diniz, acrescen-
tando que dentro do possí-
vel tentará formar uma base.

Em suas primeiras decla-
rações, Diniz afirmou que 
assume a seleção numa “mis-
tura de alegria e honra”. Ele 
confirmou que seu trabalho 
“em princípio” é de um ano, 
deixando em aberto a possi-
bilidade de ficar mais tempo. 
“Ainda não se decidiu se en-
globa a Copa América.”

O treinador foi indagado 
diversas vezes sobre eventu-
ais questionamentos éticos 

que possam surgir por dividir 
a função de técnico de sele-
ção e de clube. “A ética tem 
muito a ver com as pessoas 
que vão tomar as decisões”, 
disse Diniz. “Quando eu esti-
ver trabalhando para a CBF, 
vou convocar o que é melhor 
para a CBF, olhando o futebol 
brasileiro como um todo.”

A contratação de Diniz foi 
definida na noite de terça-
-feira. Na ocasião, o treinador 
esteve na sede da CBF para 
acertar os últimos detalhes. O 

acordo vinha sendo alinhava-
do desde a semana passada.

Diniz firmou contrato de 
um ano, com término pre-
visto para junho de 2024. É 
justamente o prazo neces-
sário para encerrar o vínculo 
de Carlo Ancelotti com o Real 
Madrid. A CBF tem acordo 
com o italiano para que ele 
assuma a seleção brasileira a 
partir daí, visando a Copa do 
Mundo de 2026, que será se-
diada em conjunto por Esta-
dos Unidos, Canadá e México.

Até lá, Diniz irá dirigir a 
seleção, dividindo suas aten-
ções com o Fluminense, com 
quem manteve seu contrato. 
O treinador passará a ter dedi-
cação exclusiva à seleção as-
sim que deixar o clube cario-
ca. Da mesma forma, não está 
descartado que Ancelotti as-
suma o Brasil antes do segun-
do semestre do próximo ano. 
Isso vai depender, sobretudo, 
da campanha do Real Madrid 
em suas competições até lá.

Na primeira coletiva de 

Fernando Diniz como técni-
co da seleção brasileira, um 
assunto foi recorrente, e jus-
tamente aquele que deveria 
ser incomum numa entre-
vista de apresentação: como 
será a sucessão de Diniz no 
comando da equipe. Duran-
te os cerca de quarenta mi-
nutos, muito se perguntou 
sobre Carlo Ancelotti, sobre 
eventual participação do 
italiano nas convocações.

Entre ponderações e (qua-
se) nenhuma demonstração 
de desconforto com o tema, 
Diniz preferiu se esquivar do 
assunto. Disse que isso deve-
ria ser conversado com o pre-
sidente da CBF. Ednaldo Ro-
drigues estava no auditório, 
mas não sentado à mesa com 
o técnico para a sabatina.

Ao fim da entrevista cole-
tiva, Ednaldo foi cercado por 
jornalistas e, como de hábito, 
respondeu às perguntas. E, 
ainda que tenha sido evasivo, 
o dirigente disse com todas as 
letras que “ele (Carlo Ancelot-
ti) vai estar, pode ter certeza”. 
Mais cedo, uma rádio espa-
nhola informou que Ancelotti 
eventualmente poderia acei-
tar um novo contrato com o 
Real Madrid a partir de julho 
do ano que vem, quando 
seu vínculo se encerra. 

Atual número 13 do mun-
do, a paulistana Beatriz Ha-
ddad avançou à segunda 
rodada do tradicional Torneio 
de Wimbledon (Inglaterra), 
Grand Slam em quadra de gra-
ma, ao vencer de virada nesta 
quarta-feira (5) a cazaque Yulia 
Putintseva (56ª no ranking), 
por 2 sets a 1, com direito a 
pneu (6 a 0) na segunda par-
cial. A brasileira volta à quadra 
às 9h40 (horário de Brasília) 
desta quinta (6) contra a rome-
na Jaqueline Cristian (133ª). 

“Foi um jogo duro, uma 
primeira rodada contra uma 
jogadora perigosa. No nos-
so histórico, o nosso último 
jogo foi 7/6 no terceiro set. 
Não comecei da forma como 
gostaria, acabei cometendo 
bastante erro no primeiro 
set, mas acho que as duas 
primeiras paradas da chuva 
me ajudaram a refletir. Con-
versei um pouco com o Rafa 

[Paciaroni, técnico]  e conse-
gui melhorar a minha menta-
lidade durante o jogo”, reve-
lou a paulistana, de 27 anos, 
que no mês passado chegou 
à semifinal de Roland Garros.

Além da chave de sim-
ples feminina, Bia Haddad 
competirá nas duplas ao 

lado da bielorrussa Victo-
ria Azarenka. A estreia será 
às 7h de sexta (7) contra 
a parceria da japonesa 
Makoto Ninomiya com a 
espanhola Cristina Bucasa.

THIAGO MONTEIRO
O tenista cearense Thia-

go Monteiro (95º no ranking 
mundial) começou bem 
contra o norte-americano 
Christopher Eubanks (43º), 
mas depois levou a virada: 
perdeu por 3 sets a 1 (6/4, 
5/7, 5/7 e 6/3)  e deu adeus 
de forma precoce ao Gran 
Slam britânico. 

QUINTA-FEIRA (6)
Ao lado do holandês Ma-

twe Middelkoop, o gaúcho 
Marcelo Demoliner entra em 
quadra às 10h15 para o pri-
meiro jogo na grama londri-
na, contra os croatas Nikola 
Mektic e Mate Pavic.   Na sequ-
ência, a partir das 11h30, a du-
pla do mineiro Marcelo Melo 
com o australiano John Peers 
estreia contra o holandês Ro-
bin Haase em parceria com o 
austríaco Philipp Oswald.

SEXTA-FEIRA (7)
Em parceria com a france-

sa Caroline Garcia, a paulista 
Luisa Stefani disputa o primei-
ro jogo na grama londrina, a 
partir das 7h. As adversárias 
serão as norte-americanas 
Caty McNally e Ashlyn Krue-
ger.  Também na sexta (7), 
Stefani estreia ao lado do gaú-
cho Rafael Matos, nas duplas 
mistas, contra a parceria do 
italiano Andrea Vavassori com 
a russa Liudmila Samsonova.

Rodrigo Ferreira - CBF

O Goiás se sagrou cam-
peão do Campeonato Goia-
no Sub-15. Na tarde desta 
quarta-feira (5), a equipe 
esmeraldina superou o Atlé-
tico Goianiense por 2 a 0, no 
segundo jogo da final, jo-
gando no CT Edmo Pinheiro 
e levantou o troféu. Os gols 
foram marcados por André 
Patola e Lucas Santos.

A equipe esmeraldina 
não deu chances para o 
time rubro-negro. Na pri-
meira etapa dominou as 
ações do jogo e após uma 
bola longa lançada para Pa-
tola, ele tocou de cavada na 
saída do goleiro. Na segun-
da etapa, o gol foi parecido, 
porém dessa vez Lucas cara 
a cara com o goleiro, bateu 
embaixo das pernas pra 
fazer o segundo da equipe 
esmeraldina.

Com a conquista, o Goi-
ás faturou os 4 troféus em 
disputa na base do Campe-
onato Goiano neste primei-
ro semestre de 2023. Além 
de ter derrotado o Atlético 
Goianiense, no Sub-15, o es-
meraldino também venceu 
o rubro-negro no Sub-17. 
Na categoria Sub-13, o alvi-
verde derrotou o Vila Nova 
na decisão, e no Sub-20, o 
Goiás bateu o Trindade.

BRASILEIRO SUB-17
Nas categorias de base 

do Goiás, além da disputa 
do Goianão, o time Sub-17 
estreou no Campeonato 
Brasileiro da categoria. O 
esmeraldino foi até a cida-
de de Osasco, no estádio 
José Liberatti e foi goleado 
pelo São Paulo por 5 a 1. O 
esmeraldino marcou com 
Thiago, já para o tricolor 
marcaram Ryan Francisco, 
três vezes, Ferreira e Raul.

Diniz diz que meta é “ganhar jogos” Diniz diz que meta é “ganhar jogos” 
e não formar base para Ancelottie não formar base para Ancelotti

Bia Haddad estreia com vitória de virada em WimbledonBia Haddad estreia com vitória de virada em Wimbledon

Goiás derro-Goiás derro-
ta Atlético ta Atlético 
Goianiense Goianiense 
e fatura o e fatura o 
Campeona-Campeona-
to Goiano to Goiano 
Sub-15Sub-15
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O presidente da Ucrâ-
nia, Volodymyr Ze-
lensky, afirmou em 

seu pronunciamento diário 
de terça-feira que a Rússia 
pode ter planos de explodir 
partes do complexo nuclear 
de Zaporíjia, na região ucra-
niana homônima, e Kiev asse-
gura que há procedimentos 
em curso para lidar com uma 
emergência. Os russos, por 
sua vez, alertam para as “con-
sequências catastróficas” de 
um possível “ato subversivo” 
de Kiev na usina, sob contro-
le do Kremlin desde os dias 
iniciais da guerra que eclodiu 
em fevereiro do ano passado. 

QUAL É A TENSÃO?
Há semanas circulam re-

latos do agravamento da 
situação em Zaporíjia, que 
nos últimos meses viu em 
seus arredores uma série de 
batalhas, disparos de fogue-
tes e artilharias. Em ao me-
nos uma ocasião, projéteis 
atingiram uma área onde é 
armazenado combustível 
atômico já utilizado, mas não 
houve dano aos reatores.

Em seu pronunciamento 
de terça, contudo, Zelensky 

disse que “os militares rus-
sos puseram objetos que 
parecem explosivos no te-
lhado de várias unidades” 
da usina, citando informa-
ções de sua inteligência. Tal-
vez para simular um ataque 
à usina. Talvez tenham al-
gum outro cenário  afirmou 
o presidente ucraniano. O 
mundo vê (…) que a única 
fonte de perigo para a plan-
ta nuclear de Zaporíjia é a 

Rússia e mais ninguém.
De acordo com Zelensky, 

Moscou estaria suficiente-
mente empoderada para re-
alizar um ataque desta mag-
nitude porque não houve 
uma resposta internacional 
“célere e de ampla escala” 
do Ocidente à destruição 
da barragem de Kakhovka e 
da hidrelétrica adjacente no 
mês passado. A autoria do 
incidente, em uma área sob 

controle de Moscou mas per-
to da linha de frente, não está 
clara, mas ambos lados tro-
cam acusações pela destrui-
ção da barragem, a segunda 
maior das seis no rio Dniéper.

Isso pode incitar o Kremlin 
a realizar novos atos malig-
nos, disse Zelensky, que falou 
das “provocações perigosas” 
durante uma conversa por te-
lefone com Macron na terça.  
É a responsabilidade de todos 

no mundo interromperem 
isso, ninguém pode ficar de 
lado, já que isso afeta a todos.

Diante dos temores, o 
Ministério da Saúde ucra-
niano afirma ter notificado 
quem vive na região para 
ter remédios e equipamen-
tos de primeiros socorros 
às mãos, além de itens pes-
soais, em preparativo para 
uma “possível evacuação” a 
qualquer momento.

O QUE DIZ A RÚSSIA?
O porta-voz do Kremlin, 

Dmitry Peskov, afirmou nesta 
quarta que há risco de um pos-
sível “ato subversivo” de Kiev 
com “consequências catastró-
ficas”. Segundo ele, “a situação 
é muito tensa ” e o risco de um 
“ato subversivo por parte do re-
gime de Kiev é muito elevado”, 
mas não deu mais detalhes ou 
evidências para tal afirmação.

A situação é muito tensa, 
porque o risco sabotagem, 
que poderia ter consequências 
catastróficas, é muito real disse 
ele em seu pronunciamento 
diário à imprensa.  Então, evi-
dentemente, todas as medi-
das estão sendo tomadas para 
conter tal ameaça  completou, 
acusando Kiev de ter demons-
trado em “múltiplas ocasiões” 
sua “disposição a tudo”.

Moscou anexou unilateral-
mente a região de Zaporíjia 
em setembro do ano passado, 
junto com o território vizinho 
de Kherson e as regiões de 
Donetsk e Luhansk, no leste, 
todas elas palcos de batalhas 
ativas. Autoridades pró-Mos-
cou realizaram referendos não 
reconhecidos pela comunida-
de internacional para justificar 
as anexações, condenadas na 
Assembleia Geral da ONU.

SERGEY BOBOK/AFP/Getty Images

Ucrânia alerta para risco de explosivos Ucrânia alerta para risco de explosivos 
nuclear e Moscou aponta “ato subversivo”nuclear e Moscou aponta “ato subversivo”
SARA ANDRADE
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Por volta das 14h de quase 
todos os dias, o criador de con-
teúdo Victor Almeida, 30, abre 
uma live na plataforma de 
vídeos Twitch para realizar os 
chamados “sprints de leitura”.

Mais conhecido como 
Geek Freak, ou Geefe, ele fica 
cerca de uma hora lendo em 
silêncio, ao vivo, enquanto 
uma música leve toca ao 
fundo. Depois, ele passa 15 
minutos interagindo com 
os espectadores por meio 
de um chat. Esse ciclo se re-
pete três vezes em um dia 
“comum”. “Sprint”, em inglês, 
significa algo como correr 
em alta velocidade em uma 
distância curta. Quando fala-
mos de um “sprint de leitura” 

ou “sprint de produtividade”, 
no entanto, estamos nos re-
ferindo a um tempo definido 
para manter o foco em ape-
nas uma atividade.

Esse é objetivo das lives 
realizadas por Victor e por 
outros influenciadores lite-
rários em plataformas como 
o YouTube e, com ainda mais 
força, na Twitch: reservar sua 
atenção para a leitura de um 
livro e, ao mesmo tempo, 
conversar e trocar experiên-
cias com outros leitores.

A atividade virou febre en-
tre a comunidade literária da 
internet no auge da pande-
mia de covid-19, cresceu com 
a consolidação da Twitch no 
Brasil e sobrevive até hoje, 
impulsionando criadores de 
conteúdo e leitores ávidos.

É verdade que algumas 
partes do sul correm pelo 
lado insular; também é 

verdade que outros se inclinam 
na direção oposta e abraçam 
estranhos como parentes ou 
amigos há muito perdidos. 

Lange interpreta a localiza-
ção do visitante na antiga cha-
ve, criando um jogo de adivi-
nhação sobre se a recepção 
calorosa de Robert é senti-
mental ou motivada por outro 
propósito mais sombrio. Ro-
bert fica mais imediatamente 
alarmado com outro elemen-
to de sua viagem: a pintura na 
casa de Maia, um retrato de 
um homem sentado em uma 
poltrona com uma estranha 
semelhança com Robert.

Finn Jones, um ex-aluno de 
“Game of Thrones” (como qual-
quer outro britânico) e uma 
das estrelas da nova série de 
TV “Swimming with Sharks” é 
Robert Burroughs, um londrino 
que se muda com sua esposa de 
volta para sua casa ancestral no 
sotaque , espanhol Deep South 
coberto de musgo após a morte 
de seu pai. O lugar parece aco-
lhedor o suficiente, até que Ro-
bert começa a notar pinturas an-

tigas e fotografias da época da 
Guerra Civil com seu rosto nelas.

A esposa Maya (a australia-
na Jessica McNamee , que foi 
Margaret Court em “A Batalha 
dos Sexos”) é a “filha pródi-
ga” que retorna ao sonolento 
Briar Glen, recebida por todos, 
especialmente o florido pre-
gador com sotaque de moças. 

Maya está se adaptando, 
mas Robert está bisbilhotando 
e tendo pesadelos. Quando 
um morador local lhe entrega 
um bilhete, ele começa a en-
contrar pessoas – um nego-
ciante de antiguidades ( Donna 
Briscoe ), um personagem local 

de olhos arregalados ( Thomas 
Francis Murphy ) que o incen-
tivam a “Correr de volta para 
Londres e nunca mais voltar! ”

O visitante não está no 
mesmo estádio gótico que 
O Retrato de Dorian Gray , de 
Oscar Wilde , sabiamente. Não 
está realmente no mesmo 
bairro que o dilúvio de filmes 
doppelgänger dos últimos 
anos, como Us , Cam e The 
Hole in the Ground . O “o que 
poderia ser?” O elemento é di-
vertido, porque há muitas ma-
neiras de Lange ligar os pon-
tos entre Robert e o homem 
na pintura; tentar ser mais 

esperto que o filme parece 
tempo perdido. Jones faz um 
homem comum inesperada-
mente crível: ele é um ator ter-
rivelmente bonito, o tipo de 
boa aparência que você en-
controu em sua própria vida, 
mas aprimorado pelo caris-
ma educado que serve tanto 
como a espinha dorsal de Ro-
bert quanto um “me vitimize!” 
sinal bateu em suas costas. Em 
um filme mais barato, todos 
os sulistas o atacariam como 
o forasteiro em seu meio, um 
ângulo típico de terror desde 
sempre. O visitante tem mais 
imaginação do que isso.

O Visitante thriller psicológico O Visitante thriller psicológico 
revela uma conspiração sombriarevela uma conspiração sombria

Como influenciadores Como influenciadores 
estão ganhando dinheiro estão ganhando dinheiro 
para ficar lendo em silêncio? para ficar lendo em silêncio? 
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